

# *Die Debatte ist eröffnet*

**EKKEHARD MAASS**

über die Feuerwehr

**S**taufenberg kommt an der Debatte um seine Feuerwehren nicht vorbei. Nach dem Feuerwehrbedarfsplan, den die Gemeinde von einem Fachbüro hat erstellen lassen, sind in den nächsten Jahren mehrere Millionen Euro am Investitionen notwendig. Vor allem die Feuerwehrrhäuser drücken. Fünf der zehn Ortswehren haben Gebäude, deren Zustand der Plan als „nicht ausreichend“ bewertet, darunter die Häuser an den Standorten Spiekershausen und Dahlheim, über deren Schließung jetzt nachgedacht wird.

Die Feuerwehren aber nur als Kostenstellen zu betrachten, greift zu kurz. Nicht zu unterschätzen ist die gesellschaftliche Aufgabe, die sie haben. Sie sind vielerorts tragende Säulen des Dorflebens. Auch deshalb wird es starken Widerstand geben. Und auch das Argument, dass sich weniger für den Brandschutz engagieren werden, wenn es im eigenen Ort keine Wehr mehr gibt, hat Gewicht.

Die Debatte ist eröffnet, jetzt müssen alle gehört werden. Eine Entscheidung von oben gegen die Dörfer wäre der falsche Weg.

[ems@hna.de](mailto:ems@hna.de)